Quelques articles (de gens qu'on n'a même pas payé très chers pour les écrire !)

(on les met en très très grand parce qu'on en a pas beaucoup)

Ça c'est un article de Chalon dans la Rue Morgane l'a découvert en buvant son café Un lendemain d'avoir joué Et Damien a bien failli s'étouffer Parce qu'on le compare à Nikos Aliagas. Ne serait-ce pas ça, réussir sa vie ? En faisant ce dossier on l'a relu ensemble Et même que Morgane a un peu pleuré (Elle est plutôt sensible). Par contre ça dit que Damien Chante à la Vianney Mais lui il préfère Nikos Aliagas.



Quelques articles (de gens qu'on n'a même pas payé très chers pour les écrire !)

T'as où le clown?

TRAMELAN Le public a fait bon accueil à «L'Odyssée d'Alysse», de la Compagnie Alsand.

Le temps passe à la pluie. Les bonnes pratiques demeurent. Ainsi en va-t-il du Summer Tour de La Plage des Six Pompes, tournée régionale de spectacles sélectionnés hors les rues de La Tchô. Parmi eux, «L'Odyssée d'Alysse» fait escale à Tramelan, à l'invitation d'Agora, agence locale de diffusion culturelle. Harmonieusement réparti entre base et hauteur d'une pyramide des âges étayée d'un an et demi à 77 ans, le public fait bon accueil à la Compagnie Alsand de Vevey.

Les exploits d'Ulysse

Entre chimère et démystification, deux protagonistes abordent les fameux exploits d'Ulysse. Toujours d'attaque, l'héroïsme au masculin sent quand même fort la naphtaline. Ceci lui vaut une légère mise à jour contemporaine. Désormais, il incombe donc à Alysse de faire le job. Campée par Morgane, l'altière guerrière grecque quitte Troie pour rejoindre sa Pénélope d'épouse. Comme de bien entendu, tout se complique pour l'aventurière, confrontée à nombre d'épreuves tant homériques que bordéliques. Car nous sommes au théâtre, de rue qui plus est, forme dont les codes fraient entre relecture des grands textes et poésie débridée, prise de risque indicible et ménagement de l'inattendu, rapport complice au public et plus si entente, le tout placé au cœur du jeu perçu comme la plus noble conquête de l'âme humaine.

En contrepoint, Damien donne le tempo, replace les scènes dans leur contexte, commente l'action (et la réaction), tout en assurant la bande Là on comprend pas tout tout Surtout la dernière phrase Mais ça a l'air plutôt sympa Alors on le met quand même.



Entre chimère et démystification, deux protagonistes abordent les fameux exploits d'Ulysse. ULYSSE PRODUCTIONS

son par voix, micro et looper interposés.

Lancé sur les flots du récit, le duo convie l'improvisation à s'inscrire dans une trame tendue jusqu'aux retrouvailles finales. Mêlé au déroulé, le public devient tour à tour co-créateur des ambiances sonores, agitateur de tempête, porteur de message ou maléfique sirène. Parfois fait aussi le mort sur commande, tant l'habileté à entrer dans le jeu demeure vive à toute saison. Se dégage de cet assemblage une jouissive débrouillardise narrative partagée au présent parfait. Ingéniosité rusée directement issue de la métisse originelle, ici à plein vif. **ANTOINE LE ROY**

Quelques articles (de gens qu'on n'a même pas payé très chers pour les écrire!)

6 Vaud

Festival



La Riposte de l'an dernier s'en pre-nait même aux spectateurs. GEN-

La vie culturelle opère sa Riposte à Lausanne

Comme l'an passé, des partenaires culturels fédérés par les Garden Parties propose un menu estival gratuit centré à Montbenon.

Boris Senff

La culture ne rend pas les armes à Lausanne. Alors même que la situation sanitaire s'assouplit et que certaines manifestations estivales parviennent à se tenir - comme le Festival de la Cité -, le paysage culturel ressemble encore à un champ de ruines en reconstruction. Pour redonner un peu de vi-sibilité à des artistes privés d'ex-pression pendant de longs mois, l'événement Riposte revient, comme l'an dernier, fédérer des acteurs culturels et organiser quatre week-ends riches en propositions, entièrement gratuits.

La Fête de la musique, Les Docks, l'Association du Salopard, Base-Court, l'OCL, l'Association vaudoise de danse contemporaine, ou encore BD suisse, tous ont amené leur tribut à l'anima tion artistique de la ville, sous l'égide des Garden Parties.

Interview de Marion Houriet. coordinatrice d'un événement qui frise le demi-million de budget et entend bien rythmer l'été lausannois du 21 juillet au 14 août.

d'actualité?

C'est ca, bien que beaucoup d'événements puissent reprendre leur cours, même si les directives sanitaires sont toujours là. C'est aussi l'occasion d'associer des lieux tels le Romandie ou Le Salopard, qui n'ont plus d'espaces à eux.

Qu'est ce qui change par

rapport à l'an dernier? Nous étions dans la réaction très ra-pide. Là, nous avons eu plus de temps pour programmer des artistes, même si nous n'avons pris connaissance que très tard des di-rectives précises, notamment pour les concerts debout (possibles, mais avec le certificat Covid). La prépa-ration a été plus confortable, mais

Marion Houriet.

coordinatrice de la Riposte

pas la gestion des contraintes sani-

L'accueil du public change? Oui, l'an dernier nous avions deux zones de 300 places avec chacune leurs exigences. Cette année, nous aurons un grand espace avec deux scènes où il sera possible de passer de l'une à l'autre, sans inscription. Le public pourra profiter autant des arts de rue que de la musique, sans clivage.

Comment s'organise ce partenariat avec de nombreuses associations?

Il y en a une dizaine. Les Garden Parties est l'organisateur principal et s'occupe de la plus grosse par-tie du budget, mais en assure les infrastructures etchniques et l'accueil du public. Chaque partenaire prend en charge sa programma-tion et les cachets de ses artistes selon ses possibilités.

L'accent a-t-il été mis sur les artistes suisses?

Oui, la programmation est à 90% suisse, à l'exception de trois artistes français pour les arts de la rue car il n'y avait pas assez d'offres. Nous avons d'ailleurs collaboré avec La Plage des Six Pompes de La Chaux-de-Fonds pour diminuer les frais. Le problème a parfois été la disponibilité d'artistes suisses très sollicités en ce moment, car tout le monde rouvre en même temps.

Des soirées spéciales? Celles d'ouverture le 21 juillet avec Renaud Capuçon à la Salle Pade rewski. Celle en collaboration avec Hummus Records le 31 juillet. Nous attendons confirmation de la ve-nue de Guy Parmelin le 1er août, comme nous avions accueilli Simo netta Sommaruga l'an dernier.

www.culturedebout.ch/action/

Notre sélection

Quelques exemples des propositions de Riposte qui démarre le 21.07 par une soirée spéciale avec Renaud Capuçon pour courir sur quatre week-ends jusqu'au 14.08.

Lombric Circus, je 22.07, 20 h 15, Esplanade de Montbenon: un spectacle mu-sical follement ondulant autour des plus grands bienfai-teurs de l'humanité, les vers de terre, indispensables au cycle de la biodiversité!

Cinq, ve 30.07, 19 h, Esplanade de Montbenon: du rap puissant et avant-gardiste et autant inspiré de la vague trap actuelle que de la scène jazz.

«1760: Casanova à Lau-sanne», je 5.08, 18 h 30, dé-

part à la maison du parc Mon-Repos, entrée sud: une promenade pour découvrir Casanova qui est passé à Lausanne. «Tous les jours, des dîners, des soupers, des bals, des réunions où la politesse me forçait d'aller. Je passai 15 jours dans cette petite ville, où l'on se pique de jouir d'une pleine liberté et de ma vie j n'ai éprouvé un pareil escla-

OCL. sa 14.08, 20 h, salle Pa-

derewski: L'Orchestre de chambre de Lausanne pro pose un Trio de Jean-Luc Spe rissen, Clément Boudrant et Marie-Luce Raposo. Au pro-gramme: Ravel, J.S.Bach, De-bussy. **B.S.** Ça parle pas de nous C'est une photo de nous Alors bon On a le droit

De le mettre aussi.

Quelques articles

(de gens qu'on n'a même pas payé très chers pour les écrire!)



Depuis 1982, les trains ont ralenti en Suisse romande

Constat L'horaire 2025 dégrade toutes les relations ferroviaires en Suisse romande. Un horaire «de crise» qui doit composer avec des infrastrastructure

Différence En Suisse alémanique, de nouvelles lignes ont permis de gagner du temps. L'infrastructure ferroviaire romande a peu évolué alors que la fréquentation vétustes et des travaux d'entretien. des trains a fortement progressé.

Lausanne Les gares du pays ont été modernisées. Celle de la capitale, qui voit passer 700 trains par jour, est bloquée. Ses quais de 7,5 mètres, trop étroits, resteront étriqués encore des années Lire en page 3

La Cie Alsand invite à un pique-nique théâtral



Création L'univers loufoque et foutraque de la compagnie vaudoise se déguste à la pause de midi. Avant de partir pour une soixantaine de dates en France, Damien Vuarraz et Morgane Mellet se produiront à Vevey, Yverdon et Rolle. Page 23 CHANTAL DE

Fait divers

Qui est le trentenaire qui a immergé un caïd au large de Noville?

Le tueur, qui a été condamné à 20 a de prison, a joué au foot à Aigle et Massongex. Ses anciens coéquipiers se sou-viennent d'un homme secret. Page 5

Gymnase de Burier

Violentes diatribes contre une école jugée trop à gauche

Un blog, qui serait tenu par des élèves on bog, qui actait tan pai de Ceves de l'établissement de La Tour-de-Peilz, s'attaque aux personnes transgenres décrites comme «malades mentaux». La direction laisse faire. Page 7

Avenches

Comment rendre les rues accueillantes pour les seniors

La Municipalité a sondé sa population a wintcipante à sonte sa population agée pour identifier ses difficultés à se mouvoir dans l'espace public. La sup-pression des passages piétons dans les zones à 30 km/h est critiquée. Page 8

Santé

Des experts appellent à ne pas baisser la garde face au Covid

Le virus peut-il redevenir dangereux? D'éminents médecins restent prudents sur cette question sensible qui alimente le débat dans la campagne sur la loi Covid. Page 15

Quelques articles (de gens qu'on n'a même pas payé très chers pour les écrire!)

24 heures | Mardi 23 mai 2023

Culture & Société 23

Midi Théâtre

Dans l'œil loufoque de la Cie Alsand

Zoom sur la jeune compagnie vaudoise qui, soutenue par Pro Helvetia, partira en tournée en France cet été.

Stéphanie Arboit

En plein air et entourés de quatre En plein air et entourés de quatre acteurs, des spectateurs dansent sur une musique techno au milieu d'une épaisse fumée, serrés dans un pseudo-cube de moins de 10 m³ matérialisé par des poutrelles en bais mondant que le ce trelles en bois, pendant que le co-médien Damien Vuarraz scande au micro «Et vive la mariée!» Voici une des scènes déjantées du merveilleux spectacle «Ils vécurent enfants et firent beaucoup d'heu reux», de la Compagnie Alsand, présenté l'été dernier tant aux Garden Parties de Lausanne Vevey, hors les murs du Théâtre Le Reflet.

Cette jeune compagnie vau-doise, créée en 2018 et composée de Morgane Mellet et Damien Vuarraz, s'apprête à présenter ce mardi 23 mai son premier Midi Théâtre, «Où est passée ma vie?» Une double première, puisque ces pièces courtes, jouées à midi en Suisse romande, ne se sont jamais déroulées en plein air. «Un pique déroulées en plein air. «Un pique-nique théâtre», plaisante la com-pagnie dans la présentation, qui stipule: «Merci de vous munir d'une courte phrase de motiva-tion. Pas sérieux s'abstenir [...]. Aucune expérience musicale n'est requise. Une absence de talent est même préférable.»

Dinguerie et poésie

Entre les lignes est ainsi planté le décor de l'univers d'Alsand: joyeusement foutraque, lou-foque et absurde. «Nous, ce foque et absurde. «Nous, ce qu'on cherche, c'est délirer avec les gens, créer de l'émotion et partager la folie», annonce la compagnie, qui n'hésite pas à plonger sur les spectateurs. Mais la réalité va au-delà: sous les as-pects délirants, où le public, tous ages confondus, sourir large-ment ou rit carrément à gorge déployée. Leurs créations insdéployée, leurs créations ins tillent une réflexion en profon-deur - notamment sur le mariage forcé ou les rôles attribués aux hommes et aux femmes dans «Ils vécurent enfants et firent beaugrons dans nos créations des in-



Joveusement dingue, la Compagnie Alsand, créée en 2018 et composée de Morgane Mellet et Damien Vuarraz, présente ce mardi son premier Midi Théâtre, ce

terrogations liées à des périodes de notre vie, explique Morgane Mellet, entre deux répétitions au

Mais il nous tient à cœur que nos spectacles ne soient jamais revendicateurs: nous n'avons ni leçons ni morale à donner.» Dans «L'odyssée d'Alysse», créé en 2019, une femme tient le rôle d'Ulysse. «C'était un plaisir d'avoir un personnage féminin fort, qui aime Pénélope sans que ce soit commenté, détaille Moi ce soit commenté, détaille Mor-gane Mellet. Nous n'avons jamais reçu de remarques négatives. Seulement des remerciements pour avoir pris en considération ce type de relations et les avoir représentées.» De leur dinguerie - mêlée de slams de Damien Vuarraz et de loops et samplés musicaux enre-gistrés en direct - émane une poé-sie, une émotion qui reconnecte

sie, une émotion qui reconnecte le spectateur à sa part d'âge tendre. «Le clown est celui qui poursuit ses rêves d'enfant sans jamais parvenir à les atteindre, en chutant beaucoup, illustre Mor-gane Mellet. On ne peut pas réellement être classés comme tels. lement être classés comme tels, mais le clown, c'est notre essence, notre formation.» Les deux comé-diens se sont en effet rencontrés en 2015 au Samovar, école profes-sionnelle à Paris. Puis Morgane a quitté sa carrière établie en France pour suivre Damien, de Villetre.

Après avoir déconstruit des contes et mythes dans leurs deux précédentes créations, les jeunes parents, qui rêveraient d'être cir cassiens, ne partent pas d'une his-toire préexistante avec «Où est passée ma vie?» mais ils s'atpassee ind vier» infais is s'at-taquent - avec un léger sentiment de vertige - au thème de la paren-talité, ce moment où l'on est «dé-bordés, engloutis».

en France Cet été, avant de nouvelles dates romandes, ils partiront pour une soixantaine de représentations en France, «généreusement soute-nues par Pro Helvetia», se réjouit le couple. Damien Vuarraz ra-conte: «Après avoir remporté un concours de la Fête de la musique d'Yverdon, qui nous a permis de créer «L'odyssée d'Alysse», nous avons été repérés par Manu Mos-ser, directeur artistique de La Plage des six pompes (ndlr: avec 100'000 visiteurs, le plus grand festival international d'arts de rue de Suisse, à La Chaux-de-Fonds). Il nous a pris sous son aile, de même que Jen Wesse, qui dirige le CCHAR (ndlr: Centre de création CCHAR (ndlr: Centre de création helvétique des arts de la rue). Ils ont assuré notre promotion jusque dans leurs réseaux à

l'etranger.»

Morgane Mellet et Damien

Vuarraz vivent de leur art. A côté,
par conviction, ils ont cocréé

Rouge Éclat, association avec laquelle ils se produisent comme

clowns auprès d'adultes en soins

palliatifs ou en EMS.

Midi Théâtre «Où est passée ma vie?»; Vevey, Le Reflet, ma 23, me 24 et je 25 mai à 12 h 15; Yverdon, Théâtre Benno Besson, ma 30 mai à 12 h 15; Rolle, Casino Théâtre, me 31 mai à 12 h 15; Monthey, Théâtre du Crochetan, ma 6 iuin à 12 h 15 ww.ciealsand.com

«Un moment où tout le monde est gagnant»

Le chanteur Gaëtan de la lecture à voix haute, ce mercredi. Coup de fil.

Star romande de la chanson pour les enfants, Gaëtan contribue pour la première fois à la Journée de la lecture à voix haute, qui se déroule ce mercredi 24 mai dans toute la Suisse, avec diverses ma-nifestations dans le canton. Le rendez-vous, qui vit sa sixième édition, gagne chaque année des adeptes, lors d'une foule d'événe-ments. L'an passé, la Suisse ro-mande a totalisé 75 rendez-vous mande a totalisé 75 rendez-vous publics, 170 classes ou écoles im-pliquées, et plus de 600 privés inscrits, symboliquement, pour lire à leurs enfants ou petits-en-fants à la maison.

Seuls quelques chanceux ver-ront le chanteur vaudois, qui lira dans une école. Entre ses allersretours à Paris où il exporte ses titres avec succès, avant sa venue au Venoge Festival cet été, Gaëau Venoge Festival cet ete, Gae-tan évoque au téléphone le plai-sir des histoires partagées avec ses enfants de 3, 5 et 7 ans. Et ça tombe bien, car cette année, la manifestation souhaite encourager les papas.

Ce mercredi, vous retournez

en classe?
Oui. Je vais dans une école de
Clarens lire une histoire, que je
vais habiller de musique et de
quelques-unes de mes chansons, puisque c'est mon métier. C'est un noment festif qui permet de faire connaître cette action importante

La lecture à voix haute, vous êtes fan?
Je la pratique avec mes enfants, surtout les deux grands de 5 et 7 ans. À force, c'est devenu un petite rituel projecteurs le cert de la tit rituel, maintenant ils sont mandeurs. Ma femme et moi, on essaye de lire tous les soirs

musique, mais vous crovez aussi beaucroyez aussi beau-coup au pouvoir de la lecture... Même à l'ère des images et des vidéos, plus fa-ciles d'accès, le livre garde une force in-

Vous faites de la

Le chanteur Gaëtan aime découvrir des livres avec ses enfants, en ce moment, les «Monsieur Mada croyable. Si on arrive à communi quer cela aux enfants par la lec-ture à voix haute avant qu'ils ne sachent lire, ça peut leur donner envie plus tard de plonger dans un texte. Je trouve que c'est très important de leur proposer cela.

où tout le monde est

gagnant...
Oui, car cela crée une période hors du temps, un peu différente, le soir avant leur coucher. Cela permet aux parents de souffler un permet aux parents de soumer un peu et aux enfants de partir dans l'imaginaire. Et puis j'ai du plaisir à découvrir des histoires avec eux, en ce moment ce sont les «Monsieur Madame». J'adore ça, c'est très bien fait.

rappelle des souvenirs? Mon père qui nous lisait des livres à ma sœur et moi, je me souviens d'«Un bon petit diable», de la Comtesse de Ségur, avec le per-sonnage de Mme Mac'Miche, qui me faisait très peur.

Quel type de lecteur à voix

haute êtes-vous? J'interprête les histoires, car c'est aussi ce que je fais dans mes chan-sons, j'aime prendre des grosses et des petites voix, réaliser les bruitages aussi. Parfois on éteint les lumières et on se couche par terre. Je fais des effets de lumière avec la lampe de poche: elle tremble quand un monstre arrive, et tout à coup, c'est le noir com-plet. C'est presque du cinéma.

Du cinéma qui ne demande

Du cinéma qui ne demande ni matériel ni préparation... Cette journée est importante, car elle montre que l'on peut s'y mettre facilement. Il n'y a qu'à prendre un livre. Et puis, emmener ses enfants à la bibliothèque peut être un but de scritie peut être un but de sortie sympa. Caroline Rieder



On a un article juste à côté de Gaëtan et ça nous réjouit parce que sa musique a sauvé beaucoup de nos trajets en voiture (notre fils aimait pas trop la voiture...).

Quelques articles (de gens qu'on n'a même pas payé très chers pour les écrire !)

2 LIENS À COPIER / COLLER (Hé ouais on te fait boser)

Un article sur leprogramme.ch:

https://vd.leprogramme.ch/article/detournement-de-conte#

À la RTS (que radio car on n'était pas coiffé.e.s) (à 33 min) :

https://www.rts.ch/audio-podcast/2023/audio/marion-houriet-co-directrice-du-theatre-boulimie-a-lausanne-26121965. html

Une émission de radio française (à 16 min) :

https://www.radio-calade.fr/2022/05/20/le-petit-festi-val-des-dindes-folles-2022/?fbclid=IwAR1pAr4qDIFxK3VPKcX-kXwSSmVVTW2PRj77noo0cmcGOrGr25VpW38YmMA

Et ça C'est pas un article C'est juste une photo de nous. Bisou.

